

EL DEMOCRATA

PERIODICO BISEMANARIO AFILIADO A LA PRENSA UNIDA DEMOCRATA ECUATORIANA

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN
L. M. HERMIA VASQUEZ

Calle Malecón y Sure
Tercer Piso — casilla N° 9

ORGANO DE LA SOCIEDAD UNION DEMOCRATICA

Política — Literatura — Intereses Generales.

AÑO II - EDICION DE 4 PAG. — VALE 10 Cvs. | NÚM. 91

Babahoyo, 14 de Julio de 1.935. Ecuador

EDITOR
Jorge C. Boda.

ADMINISTRADOR
Alfredo Larrea P.

Los intereses Fiscales No están bien Resguardados

Como prueba irrefutable de la BONDAD Y EFICIENCIA gubernativa en esta provincia, y de lo bien cuidados que se encuentran los intereses fiscales, para no concretarnos sino a un punto de la ramificación administrativa, tenemos, que en el corto lapso de un mes, más o menos, ha sufrido el Erario Público dos sangrías en dos diversas oficinas fiscales: trece mil y pico de sucres por robo efectuado en la intervención de correos de esta ciudad, en las oficinas mismas de la policía y en lugar completamente central, sin que hasta ahora nada concreto aparezca de las investigaciones; y hoy, el desfalte en la Receptoría de sales como es del dominio público, sin que se sepa por de pronto a cuánto pueda montarse, ya que el receptor ha desaparecido dejando la oficina limpia como una patena.

Y hay que tener muy en cuenta, que el receptor Andrés, ha sido uno de los principales militantes en la politiquería administrativa y le "circulo", desde la época del Gobernador Espinel, hasta la presente; siendo candidato por dos ocasiones para la Intendencia de Policía.

Los cálculos hechos pasan de quince mil sucres, según comentarios de personas que tienen por qué saberlo, y si a comentarios vamos no dejaremos de tener razón quienes deducen como una de las causas de lo acaecido, el hecho de funcionar a presencia misma de las autoridades, y hasta avanzadas horas de la noche, un garito al cual concurrían algunos que como el receptor de sales manejan fondos públicos, y en donde se deja sobre el tapete fuertes sumas de dinero.

Esto por lo que mira a dos hechos recientes y concretos que por su misma naturaleza no han podido ocurrirse. Qué de prodigios, si se escarbará detenida y conscientemente ciertas dependencias que el público conoce y comenta en todos los tonos? Si por ejemplo, se hicieran fiscalizaciones como sabe hacerlas el inspector Alonso San Andrés, quien, en época memorable suyo de escribir algo

may gordo en donde los demás fiscalizadores encuentran "todo conforme", descubrimiento que, casi le cuesta el puesto, siendo su labor infructuosa, porque para no levantar el avisero ni armar el escándalo del siglo, su informe fué encarpetaado; silenciando hasta los grandes diarios, que después de haber anunciado con grandes titulares su publicación y aún señalado el día que debían hacerlo, se abstuvieron sin ninguna explicación. El principal protagonista de este entrapado pretende figurar en la política actual de oposición y hace todos los esfuerzos imaginables por hacerse visible, aún a trueque de hacernos dudar de su sinceridad.

En fin, cada cual es dueño de sus obras. El árbol no dá sino sus frutos de la semilla que lo procrea. Y si, por su parte, el Gobierno a pesar de todo, persiste; en sostener a ciertos conabidos colaboradores sabrá el por qué lo hace; que el pueblo en los actuales momentos no hace sino no de expectador; pero es preciso se sepa, que el león no está dormido.

Nuestro colaborador Sr. Pablo Alderete rinde con lucimiento sus exámenes en la Capital.

El señor Pablo H. Alderete, distinguido estudiante babahoyense, que hace sus estudios superiores en la capital de la república, becado por este Municipio, ha comenzado ya a rendir sus exámenes de fin año, habiendo sobresalido especialmente en Matemáticas, que es su estudio predilecto; y siendo el único entre todos los alumnos que ha obtenido la votación de SOBRESALIENTE en Aritmética, Algebra, Geometría, Trigonometría y Dibujo.

Felicítamos muy sinceramente a nuestro compañero de labores que sabe poner muy en alto el prestigio de la tierra que lo vio nacer; no era de esperar menos de su capacidad, amor al estudio y dotes intelectuales que le favorecen.

Es probable que Deportistas Quiteños vengan a sostener amigables encuentros.

Un selecto grupo de deportistas de la Escuela de Artes y Oficios de Quito, está en vias de verificar una gira a la costa, y desean también según se nos ha informado, visitar esta ciudad, para en amigable camaradería realizar algunos encuentros con nuestros deportistas.

Es de tomarse en cuenta que el equipo de basket-ball tiene el campeonato local en la capital, y por consiguiente no de bemos perder esta magnífica oportunidad de tener entre nosotros a tan distinguidos deportistas.

Precisa que tanto la Federación Deportiva de "Los Ríos" como el Municipio, presten las debidas facilidades para que pueda decorosamente recibirse tan grata visita, debiendo resolverse lo antes posible, ya que deben iniciar su gira el 16 del presente en que salen de Quito.

Panoramas Sociales

La Nación vive en estos momentos de agitación política. horas álgidas de nuestra decandada Democracia. La masa ciudadana hambrienta y semidesnuda espera con los brazos flácidos y levantados en alto, que se haga la felicidad nacional. La intelectualidad ecuatoriana se ha lanzado resuelta al campo de la lucha, pero su energía en potencia, sólo servirá para ahondar el problema político en el tumultuoso campo de ideologías imprecisas, que con políticos corrompidos a la cabeza, sólo se disputan el presupuesto. El Gobierno se defiende de los coemigos, ha sido la retórica del actual Gobierno para justificar sus atropellos.

Regresando la mirada hacia meses pasados, sólo nos encontramos con una historia de hechos que justifican a la Historia misma.

"Los personajes varían pero los hechos se repiten"
La edad medioeval vuelve y [Pasa a la 4ª página]

Crónicas de Quito

Los periódicos y hojas sueltas de oposición al régimen empiezan a multiplicarse; pero, qué oposición y...? opositores... Quiénes son? Una "manada" de descontentos!

Un montón de partidarios sin teta, sin empleo, y con ellos los antiguos empleados maniacos, los que han hecho del presupuesto su modus vivendi....

Pataleos de abogados. Furias de seres inútiles para ejercitar sus energías en otras actividades de la vida.

Y, ¿cómo andan por esas calles los tales opositores! Derramando vili por todos los poros contra el Dr. Velasco Ibarra, como si él, hubiera prometido ser además de Presidente, padre y madre, de tanto sinvergüenza, que se han consagrado— con alma i vida—a los puestos públicos. Ya los oigo: "el Congreso hechará abajo a este Gobierno de curas, vendrá fulano, y entonces, con él, sí, yo soy amigo personal; tengo una tarjeta, veálo. Este Gobierno debe caer, para eso somos la mejor gente de la oposición. El macho Astudillo estará con los revolucionarios, él, es una garantía para la oposición. el macho no es mula. Velasco Ibarra está "creído que el macho es harina de su costal". No señores! Astudillo le está engañando al doctor Velasco." Y, con estas y otras frases más coloradas, se agotan las copas, y mis tales valientes de la oposición.

Los raros políticos, los polif...
Pasa a la 6ª página

DESFALCO

En la Consignación de Sales
En la mañana del día viernes, el publico fué sorprendido con la noticia alarmante de que no había un grano de sal, y que el Receptor ha fugado.

Pudimos cerciorarnos, en efecto, que el señor Ríos, Inspector de la Contraloría, averiguaba en la cual se había verificado la escritura de garantía, y que las puertas de la Receptoría estaban custodiadas por la policía.

A poco hizo acto de presencia el Intendente, el Inspector de la Contraloría y otros empleados, constatando que no había sino un banco, una caja vacía y ocho sacos de sal desnaturalizada. Suponemos que se iniciará la respectiva investigación y que la autoridad respectiva habrá dado las órdenes del caso.

Crónicas de Quito

(Viene de la 1ª página)

ticos panticas, esperan como a la vida la caída del Gobierno! ¿Qué patriotismo! Misericordias... Señores: es necesario urgentísimo, muy patriótico, suspender, olvidar en estos trances que se aproximan, las pequeñas contrariedades que el Gobierno con su olvidanza ha causado a Los Ríos, y como partidarios, como sinceros velasquistas apoyemos al Dr. Velasco Ibarra, que es el fruto de una contienda política ideal, y quien está realizando grandes obras en el país, a pesar de la pobreza; obras que son benéficas para todos los ecuatorianos, y que son timbre de orgullo nacional. La honradez y sinceridad del Dr. Velasco Ibarra es digna de reconocimiento, y honradez se necesita para el progreso colectivo.

El Congreso, compuesto en su mayor parte de elementos descalificados y pasionistas, no tienen razón para derrocar al Gobierno que surgió del pueblo y por la mayoría de votos. El dinamismo del Dr. Velasco Ibarra puesto en aras de la patria, no puede ser reemplazado por nadie. ¿Dónde está el hombre? ¿Quién es el candidato de los Congresistas revolucionarios? A ellos no les importa la suerte de la República, si saben que van a particionar del precio de las ruinas.

El soldado del Ecuador que es el guardián de esta agónica patria, debe comprender que este Gobierno le está dando vida y que es su obligación, sagrada, solidarizarse con el que así trabaja por el país.

Collegas de Los Ríos. Verdaderos y desinteresados velasquistas, que amais a nuestra patria: sabed que es llegado el momento de que hagais saber al Gobierno, que no estáis con los q' quieren asaltar el poder, a título de infelices revolucionarios.

PLAGEMOAL

Sesion Extraordinaria

del Consejo Provincial

ACUERDOS SOBRE LA ORDENANZA DE VENTA DE LECHE.- ESTABLECIMIENTO DE UNA SUCURSAL DEL BANCO HIPOTECARIO - PROTESTA POR EL EMPLEO DE LOS \$ 50 000 DE LA CONSTRUCCION DEL PALACIO MUNICIPAL, EN EXPROPIACIONES

En la ciudad de Babahoyo, a nueve de Julio de mil novecientos treinta y cinco, a las ocho de la noche, sesionó el Consejo Provincial de Los Ríos Presidido el acto el señor don José D. Carmigniani y concurrieron los vocales señores Henoc Maldonado y Dr. Manuel Quintana M. Acabó el aserito Secretario Ramón de J. Bolaños.

Se da lectura a el acta de la sesion anterior que es aprobada sin modificaciones. Se da lectura, así mismo a las comunicaciones que se hallan pendientes,

En lo tiene relación con el señalamiento del salario mínimo y los problemas obreros filosóficos de esta región, y de los que pide informes documentados a la Comisión Permanente de Legislación que preside el doctor Luis Felipe Boij; se entabla una larga discusión, haciéndose las apuntes siguientes:

Presidente Sr. Carmigniani: que es el agricultor y no el propietario quien debe fijar el salario, y que en muchos de los ca

PERMANENTE

Se le comina al tramposo Eduardo Tejada y Camba, empleado en la Tesorería de Hacienda, que sea más delicado y mande a cancelar el dinero que se lo presté en momentos que tuvo necesidad urgente.

R. E. A.

Pruebe Ud!!

Los exquisitos CARAMELLOS ALPINOS, cuya sabor agradable al paladar por su delicioso gusto, de seguro que os obligará a que sea vuestro dulce preferido por lo bueno y barato al alcance de todos.

Atendemos por mayor y menor dentro y fuera de la ciudad, Dirijirse a ANDRÉS SALVATIERRA en la calle 10 de Agosto (esquina) N.º 1.

Los se han abandonado los trabajos agrícolas por las exigencias de los jornaleros que exigen salarios subidos:

Sr. Maldonado: que el obrero no tiene propiamente dicho, problemas que resolver, más sí el agricultor. Que concepta imprecisa el señalamiento de un salario mínimo que se avenga con las necesidades racionales de vida del obrero montuvío y del obrero de la ciudad.

Dr. Quintana: Que no concepta un problema el señalamiento del salario mínimo que si debía hacerse constar en el informe respectivo anual.

Sr. Maldonado: que en vista de la oposición última modificaba, por creera acertada, la opinión por él antes emitida, y que debía de fijarse el salario de acuerdo con las épocas del año, cosechas de diversos productos, etc.

Se acuerda hacer constar esos particulares en el informe correspondiente.

En cuanto a la Ordenanza sobre venta de leche, expedida últimamente por el M. I. Concejo Cantonal se acuerda pasarla a una comisión que la integran los señores Henoc Maldonado y Dr. Manuel Quintana para su estudio.

La Presidencia entrega en Secretaría un proyecto sobre establecimiento en esta ciudad de una sucursal del Banco Hipotecario del Ecuador, por ser esta provincia el asiento de sinnúmero de agricultores y propietarios que necesitan urgentemente de sus ventajas, y pide que se le dé lectura para su aprobación, caso de ser legal.

Se procede en la forma pedida y es aprobado sin modificaciones.

El doctor Manuel Quintana, en relación con la información suministrada por el periódico lo es el El Demócrata, sobre la autorización que ha dado el Consejo de Estado al M. I. Concejo Cantonal de esta ciudad para invertir los cincuenta mil sucos q' se hallan depositados en los Bancos de Guayaquil y que fueron destinados para la construcción del Palacio Municipal, en la expropiación de los terrenos situados en la manzana destruida en el incendio del 9 de Octubre del año 1933, y en el que estaba el edificio de la Municipalidad, hizo una corta exposición en la que protestó por la expresa intervención y pidió que no se decidiera el destino de los cincuenta mil sucos, debía ofrecerse al Concejo Cantonal para q' se abstenza de proceder en la forma dicha que era contraproducente. Que el Consejo Provincial cuya función especial es armonizar la marcha de los organismos mu-

Perpetua S. Bravo

NORMALISTA

Ofrece sus servicios profesionales en cualquier asunto relacionado con la Pedagogía Moderna.

nicipales, estaba en el deber de proceder en esa forma, ya q' era un verdadero atentado a los intereses de la ciudad lo que se estaba haciendo.

El señor Maldonado dijo que se abstena de emitir opinión al guna al respecto, por ser copropietario de los terrenos a expropiarse, pero que cordialmente se adhería a la moción presentada por su colega el Dr. Quintana.

En este estado el señor Presidente encarga la presidencia al señor Vice-presidente, don Henoc Maldonado, y hecho cargo éste, el señor Carmigniani mocionó en igual sentido que el doctor Quintana, agregando que acusa directamente al Concejo Cantonal de Babahoyo de ser el causante del atraso de la ciudad, ya que a toda obra y peor aún a las que se relacionan con las que se piensan edificar en los solares situados en las manzanas destruidas por los incendios, se ponía cortapisas. Mocionó como casos concretos el rechazo de que con ese motivo habían sido objeto el señor Pablo Roldós y la señora viuda de Chacont. Es aprobada la moción del doctor Quintana con apoyo del señor Carmigniani, ordenándose que se oficie en el día al Concejo Cantonal, en el sentido acordándose, agregándose que aún podía convocar aquí a un Cabildo Abierto para oír la opinión de la ciudadanía riense, muy acorde con el sentir de la Corporación.

Vuelve a hacerse cargo de la presidencia el Sr. José Carmigniani.

El señor Maldonado pidió se oficie al colega doctor Miguel A. Uquillas, expresándole su condoleencia por la muerte de su señor padre. Es aprobada unánimemente la moción.

Segundo A. Díaz

Ofrece sus servicios a la noble ciudad Babahoyense en escultura y pintura.

Su domicilio queda en la calle Cinco de Junio y Diez de Agosto.

Deportivas

POR MARCOS FIERRO.

Y nuestros pronósticos acerca de que la Federación Deportiva de Los Ríos, no concurriría a la II Olimpiada Nacional, al fin se han cumplido, pues en la última sesión del Directorio de que aquella se acordó abstenerse de esa concurrencia, aduciendo para ello causas de orden interno.

Naturalmente q' habiéndose iniciado há poco la estación de verano era un hecho q' las actividades deportivas habían recién de

(Pasa a la 3ª página)

LA MODERNA

Piladora de arroz y café

ESTA bien acreditada Piladora, CON VEINTE AÑOS CONSECUTIVOS AL SERVICIO AL PÚBLICO, comunica a su distinguida clientela y al comercio en general, que su lema no está en ofrecer "TODA CLASE DE GARANTIAS" por el mero hecho de hacer propaganda, tales como varias que aparecen así: "proporcionamos sacos para la conducción de arroz", "conoce, demos botegaje gratis", "aceptamos rebajas en los precios por pilsa de arroz", "Tales ofertas, como no se escapará a la clara penetración de Ud., no consulte ya "GARANTIA" alguna, sino, simple y llanamente UNA FACILIDAD.

LA ACREDITADA PILADORA LA MODERNA sí garantiza a Ud., en cambio, responden por todos los depósitos de arroz con que la favorezca su selecta clientela y al público en general; que se respaldan con la garantía que existe ante la Intervención de Zona de la Contraloría General, en Guayaquil, con el valor del inmueble y sus modernas maquinarias. El anterior departamento del control siempre nos honra con sus mejores INFORMES en todas las fiscalizaciones a que por disposición de la ley nos somete.

Sus botegajes tienen la garantía del SEGURO CONTRA INCENDIOS. LA MODERNA ofrece a Ud., todo aquello que está dentro de la esfera de lo posible, y las GARANTIAS que ofrece, que son las mismas de hace una VEINTENA DE AÑOS en que se fundó, redundan en positivo beneficio para Ud., pues sus recibos en depósito gozan de absoluta confianza ante instituciones bancarias y establecimientos comerciales, permitiéndole a Ud. la facilidad de efectuar toda clase de transacciones.

VISITENOS Ud., personalmente y, en nuestras oficinas, tendremos sumo agrado de atenderlo, ofreciéndole en verdad, condiciones más ventajosas y amablemente garantizadas que cualesquiera otra Piladora de plaza.

Germán F. Bravo

PROPIETARIO.

Deportivas

[Viene de la 2ª página]

iniciarse, pese a todos los esfuerzos desplegados por los activos dirigentes de esa prestigiosa entidad, era dable suponer que habían de fracazar ante una realidad: la falta de tiempo para alcanzar el máximo de entrenamiento, a fin de terciar en forma debida y punzonosa en las justas olímpicas, cuya convocatoria debió hacerse en época propicia, que no la conceptuamos el mes de agosto en que toda gestión deportiva en la costa se halla en pañales por los motivos arriba expresados.

La Federación Deportiva del Chimborazo apesar de la eficiente preparación en que sabemos se encuentra, ha polido, y con sobra de motivos, postergar las Olimpiadas siquiera unos sesenta o noventa días, dirigiéndose en ese sentido a la Comisión Organizadora y al Sr. Ministro de Deportes. Este incidente corrobora aún más nuestras aseveraciones que dejamos consignadas, agregando que la falta de preparación no sólo es para los deportistas costenos, sino aún para los de la Sierra.

Estas consideraciones nos inducen a creer que el deporte en la República está sumamente atrasado y que, por lo mismo, hay necesidad de emprender por todos los medios posibles a levantar ese espíritu decaído, por medio de la debida propaganda, y si fuere posible con el contingente de técnicos en la materia, de cuya contratación se encargaría el Gobierno, a fin de que el Ecuador pueda figurar, como en sus tiempos de oro, entre las naciones en que la culturización del deporte es efectiva y provechosa para sus modernas juventudes.

De lo dicho se deduce que las Olimpiadas de Agosto carecerán del brillo, no propiamente por el lujo de detalles de que se la adorne, sino, precisamente, por la falta de preparación de quienes intervienen. Ese aplazamiento será y es necesario para prestigio del deporte nacional.

Ojalá que se resuelva por el punto razonado por la Federación Deportiva del Chimborazo que tiene nuestro franco apoyo.

Memorias de un enfermo

I
¿Sabrá que estoy enfermo?... ¿Quién lo duda!
¡Escribirá mañana!
¡Solamente al pensar tanta alegría
Se me alivia esta fiebre que me abrasa!

II
¡No ha escrito! ¡Falta el tiempo tantas veces!
¡Mañana escribirá! ¡me quiere tanto!
¡Yo que hoy mismo pensaba en contestarle!
¡Cuánto sufre un enfermo enamorado!

III
¡La impaciencia y la fiebre me devoran!
¡No contesta a la mía!
¡Tres años de querer con todo el alma
¿Se borrarán del alma en cuatro días?

IV
¿Por qué no escribirá? Me vuelvo loco!
Me falta el sol y el aire,
¡Y tengo mucha envidia a ese vecino
Que se ha muerto esta tarde!

V
La niebla fría y húmeda
Huyó al venir el sol de la mañana!
¿Qué me importa, si el sol de sus pupilas
No ha de romper la niebla de mi alma?

VI
¡No hay duda! ¡me olvidé pues no me escribe!
¡Si ella supiese lo que yo padezco,
Ya me hubiera enviado
Un pedazo de amor por el correo!

VII
¡La tarde está muy triste! ¡yo me muero!
Le escribiré otra vez; ella es muy buena,
Y al decirle que muero si no escribe,
¡No querrá que me muera!

VIII
¡Ahora que espero carta, estoy muy grave
Y me ha dicho el doctor que me confiese!
¡Morir con la esperanza del alivio
Es morirse dos veces!

IX
Me he confesado ya y el sacerdote
Me dice que no piense en estas cosas;
Y la carta no viene... mi agonía
¡Qué agonía va a ser tan horrosa!

X
Perdóneme, Dios mío; ¡nada escucho!
¡Tengo un hierro candente entre los labios!
¡Cuando venga la noche
Me moriré besando su retrato!

XI
Este es mi testamento; ¡que se cumpla!
¡Si al morir me recibio alguna carta
Que me abran el pecho y me la pongan
En el sitio del alma!

Luis RAM DE VIU

Gacetilla

JURADO

Para el día miércoles 17 del presente se ha vuelto a señalar la reunión del Tribunal del Crimen, que conocerá de la causa seguida contra Teodoro Sandoya, por muerte de Tomás Moquinche, ocurrida el 19 de Junio del año pasado, al frente de esta ciudad, en terrenos de la hacienda el salto.

PARA SU REVISIÓN. VA A LA SUPREMA UN PROCESO

Por el correo del día viernes de esta semana, y practicadas las diligencias de prueba, que constan del sumario, el señor Juez 1º de Letras ha remitido a la E. Corte Suprema, el proceso fallado por el Tribunal del Crimen condenando a Víctor Manuel Cedeño Cerezo, a reclusión mayor extraordinaria, quien por el mismo hecho, a interpuesto el recurso de Revisión de la causa, en virtud de haber sido condenado con pruebas falsas.

RESES ROBADAS IBAN A SER DESPOSTADAS

En el camal de esta ciudad, y para ser despostadas al otro día fueron encontrados dos novillos que han sido robados en San José de Chimbo de la provincia de Bolívar; pues, su dueño venía siguiendo la pista.

CONTINUA EL AISLAMIENTO DE MUJERES DE MAL VIVIR

En estos días han ingresado al Hospital "Martín Icaza", Dioselina y Emelinda Cerezo, previo el exámen médico de Sanidad, que constató se hallaban atacadas de enfermedad venérea.

Por su parte el señor Comisario, continúa la persecución de esta clase de gentes, lo mismo que a ciertos sujetos que se dedican a vicios contra natura

Pasa a la página 4ª

L. A. Hernández U.

ABOGADO

ESTUDIO:

Calle Sucre Altos de la
Judicatura primera de Letras.

Apartado de correo número 9

Se capturó a uno
de los autores

DEL ROBO EN LA SASTRERIA
DE HOMERO ANDRADE

Ha sido capturado por la policía José Manuel Rivera, individuo conocido como ratero, en cuyo poder se encontró un regular número de llaves de todo tamaño, quien al ser interrogado sobre varias acusaciones que contra él pesaban, se declaró uno de los autores del robo verificado en la sastrería de Homero Andrade, del mismo que dimos cuenta, indicando una pista que parece ser la verdadera.

Rivera en la investigación que se le ha hecho, manifiesta que, hace unos veinte días más o me-

nos, se encontró cerca del Piro con Antonio Morales y el "ña ruso" Franco, uno de ellos expolió rural con quienes planearon el robo en relación, y que efectivamente penetraron al establecimiento de sastrería de Homero Andrade, que se halla situado tras la Policía nacional y se sustrajeron cortes y ropa, en volviendo todo en una sábana.

El Intendente de policía ante quien ha confesado su delito Rivera, ha puesto a éste junto con las llaves encontradas en su poder, a órdenes del Juez 1º de Letras Dr. Miguel Ángel Corral, quien está conociendo dicha causa.

DELMIRO BARATAU

Compra Cacao

Paga los mejores precios de Plaza
Oficina: Calle Barona

PLAZA DEL MERCADO.

La acreditada 'Tungurahua' de Carlos I. Marcial H.

Debido al considerable aumento de su clientela, prueba feciente, que el esmero y puntualidad con que se ejecutan las obras que le confían, necesita operarios competentes i cumplidos, ofreciendo pagar los mejores precios de la localidad. Visíteme y se convencerá de que mi oferta es realidad.

Panoramas...

Viene de la 1ª página

el pensamiento libre tendrá que huir nuevamente a las cavernas.

Se repetirá la edad cavernaria? ¿Quién lo sabe!...

Nueve meses de Gobierno Democrático, Popular confirman la decadencia de los Providenciales.

La prensa de oposición ha sido perseguida; más de un periodista que no comulgó con la fermentada Democracia de Cartel, fué juzgado como contraventor vulgar y arrojado a inundo calabozo.

La libertad de pensamiento es un mito.

Las conciencias libres se revelan airadas y el espíritu de los padres de la libertad gritan desde ultratumba. Venganza, para los traidores.

Los pueblos comienzan a reaccionar del paroxismo en que quedaron con los discursos demagógicos; el faro ha desaparecido, la noche sigue larga para el proletariado ecuatoriano y el obrero sigue padeciendo de insomnio.

Libertad, Igualdad... Democracia es el pedestal de los opresores.

La opresión aumenta y las cárceles se llenan de delincuentes.

"Los obreros tienen derecho a la huelga", ha dicho nuestro flamante gobernante, pero de seguro que no han de ser los obreros ecuatorianos los que tengan tal derecho.

En Portobelo los obreros no pueden respirar el aire puro porque el capital inglés los ha sepultado en las profundidades de sus grutas y solo salen a morir en los hospitales, víctimas de la tuberculosis.

No hace mucho, los mineros pidieron vida más humana, pero el gobierno les contestó con la expulsión del país por pernicioso, del extranjero que cometió el delito de haber comprendido en la gran cruzada de la liberación del trabajador ecuatoriano.

El indio, el paria de nuestras etnoplancias, sigue viviendo su vida miserable ahorrado por el cura y el latifundista. Su valor indómito tradicional, ha muerto con sus antepasados y cuando quiere renacer, allí están los fusiles para calmar su hambre y para confundir su grito de redención.

Los indios de Pull quisieron que se aminore su opresión, pero el Gobierno les respondió por la boca de los fusiles y nuevos mártires de la clase esclava aumentaron el calendario del martirio nacional.

Los indios de Cayambe intentaron pedir libertad de vida, pero el Gobierno mandó policía armada a satisfacer los deseos de una raza pura y autóctona, que sólo sabe de sufrimientos, de esclavitud.

El sol se ha ocultado en el horizonte de la raza indígena y su nuevo día está muy lejos de hacerse.

En el puerto de Guayaquil son encerrados 160 trabajadores del pan, por el delito de reunirse para pedirle al hombre de sus

EL GALLITO

— DE —

SERAFIN GUZMAN GARCES
VENTA DE LICORES Y DEL
POPULAR CANELAZO. ATENCION
ESMERADA. Dirección Calle

Compro

Arroz en cáscara

Café en Concha

Achiote, Caucho,

Algodón.

CUEROS de

lagartos,

iguanas,

culebras,

venados,

sajinos,

Tigrillos

y los demás productos
del monte.

Hugo Behr.

BABAHYO—MALLEON

simpatías, mejor condición social

En Ambato, Riobamba, Guayaquil, sólo se oye el grito de esta masa humilde y cristiana que deslumbrada por el meteoro fulgurante pero transitorio, fué cumplida y cabizbaja a depositar su voto en el ánfora, para alzar al hombre que debía abrir las puertas de las cárceles y ahondar su miseria.

"Los hombres se han cambiado pero los hechos se repiten y se seguirán repitiendo. ¿Hasta cuándo?

En gobiernos liberales también se asesinó al pueblo y se derramó sangre juvenil

En gobiernos liberales los cascos de los caballos profanaron imprentas y el sable del sargento se manchó con sangre rebelde.

Por esto es que el panorama actual, no es un accidente del momento, sino una cadena, cuyos eslabones se pierden en los años pasados

El hombre de sotana también se juega su situación en el momento actual.

El púlpito se vá convirtiendo en cátedra política y comienza la atmósfera a saturarse de ese ambiente fétido, que se respira en el convento y confesionario.

El enemigo solapado se esconde, tras la barricada de sus iglesias, levantadas con sangre y lágrimas humanas, para disparar los primeros proyectiles que anunciarán al país, que comenzamos a descender en el abismo insondable de sus ambiciones retrógradas, hacia la Roma del Vaticano.

El obrero Ecuatoriano tiene planteado un dilema terrible: o libertad o cadenas.

¿Libertad?... ¿Cadenas?

PABLO H. ALCIVAR.

Quito, 5 de Julio de 1935.

Exposicion

Quito Julio 6 de 1935.

Señor Director de
EL DEMOCRATA

Babahoyo.

La verdad ha sido el lema del periódico que Ud. acertadamente dirige y es por esto, que me ha causado extrañeza, leer en el número 86, del Vozero de la Opinión Pública Babahoyense, un suelto con el título de CRÓNICAS DE QUITO; firmado por Corresponsal, por demás infamatorio para el que suscribe la presente.

Seguro como estoy, de que indudablemente no será el verdadero Corresponsal Capitalino, quien ha transmitido dicha Crónica, pido en honor de la verdad, se sirva dar acogida a la presente en el prestigioso Semanario valientemente ha enfrentado a los sátrapas improvisados

La verdad, Señor Director, que denuncié a los enemigos del Gobierno, por mi lealtad al Presidente, ya que no era posible, ver surgir del movimiento a los oportunistas y a caza de cargos en la Nueva Administración; pero lo denuncié, sin aspirar figuración ni mucho menos gratificación.

¿Es esto acaso un delito?

El pueblo de Babahoyo sabe que hoy más que nunca, soporta una administración enemiga.

Los que no hemos nacido para vivir de rentas, de qué debemos vivir? Pedir empleo cuando nos sentimos aptos para cumplir con un cargo en la administración, será un crimen? Señor Director no son los pedigueños ni sinvergüenzas los que triunfan siempre.

¿Por qué convenir con aquellos estoy enjuiciado en esa, añadiendo una infamia más a la espúrea administración rioense por la justicia se hará y entonces respaldaré la verdad.

Es el orden de la vida, el que sabe aprovechar la oportunidad destruye al que se encuentra confiado, esperando que la justicia se haga por ley natural,

De usted atentamente.

J. Burgos LOOR

Gacetilla

[Viene de la 3ª página]

Rateros y Meretrices se preparan hacer de las suyas En Catarama.

Con motivo de acercarse la fiesta de Catarama, que se celebra el 16 de Julio de cada año, y adonde afluye gente de distintos lugares, desde hace algunos días se vá pasar, con profusión de Guayaquil, comerciantes, mercachabiles, carrusel, etc.

Ayer fueron las lanchas Lola, y Clementina repletas de pasajeros y artículos para la fiesta,

Mediante torturas son Obligados a Confesar

Es por el robo de una Vaca En la hacienda del Gobernador

María León, mujer de Francisco Amaiguema, se ha presentado a denunciarnos que el día martes de la semana que termina, a las dos de la tarde, se presentó un piquete de policía en la hacienda la "La Compañía" del Gobernador de la provincia señor Juan Salcedo Briones, en la cual su marido es antiguo trabajador.

Que la policía procedió a capturar sin ningún antecedente ni averiguación a su marido y a otros tantos trabajadores de la citada hacienda, llevándolos a un lugar determinado, en el cual dándoles de pallo, puntapiés y planazos les daban que ellos se habían comido una vaca de propiedad del Sr. Gobernador; que los maltratos eran de tal naturaleza, que el mayordomo de la hacienda Carlos Alfaro, se horrorizaba, obligándolos en esta forma a declararse autores. Que su marido Amaiguema, es completamente inocente,

Que como consecuencia de los maltratos su marido tenía tumefactos y acardados sus miembros especialmente el estómago y brazos.

Asegura, que su marido, hasta el día que nos hiciera la denuncia estaba incomunicado, juntamente con Ricardo Game y Tomás Vite; y que cuatro más de los que fueron capturados, y que a fuerza de golpes les han ocupado a los otros, están ya en libertad.

entre los cuales iban también una numerosa partida de conocidísimos rateros de Guayaquil, y hetairas que van a hacer de las suyas en los días de la fiesta.

Es necesario que las autoridades de policía tomen nota de esto, para que se establezca la vigilancia e impida los robos y estafas que acostumbra cometer.

Novedad!

Al distinguido público babahoyense le comunico que he instalado una moderna y elegante Galería Fotográfica, a donde le será gustoso atender a los interesados.

Especialidades en ampliaciones, iluminaciones, reproducciones, etc. Ampliaciones con media de retratos sólo por la irrisoria cantidad de \$ 3

Local: calle Diez de Agosto Núm 66 y P. Carbo

MANUEL E. GARCIA BLACIO